
在卢沟桥进行爱国主义教育。

登上北长城最高处。

游天坛公园。

罗校长在清华大学对学生进行理想前途教育。

师生们在毛主席故居前留影。

参观北京大学校园。

祝福祖国。

参观中国人民抗日战争纪念馆。

励志成才 爱党爱国

———2017 年正源学校学生北京励志行活动剪影

■本报记者 金 灿

十一国庆长假， 耒阳市正源学校一年一度的北京励

志行活动盛大举行。该校从

1511

名高一学生中选拔出来

的

245

名学生， 在校长罗湘云等校领导和老师的带领下

远赴北京， 接龙励志， 完成各自在高中阶段的第一次蜕

变，为高中生活提供强大的精神动力。

从

2008

年开始， 正源学校每年都要利用国庆假期

组织学生开展北京励志行活动， 至今已有

1500

多名学

生参与励志行。 北京励志行已成为正源学校的特色文

化， 让孩子们通过参观首都北京， 感受伟大祖国的巨大

变化和所取得的巨大成就； 游览名胜古迹， 感受中华文

化的博大精深； 实地参访爱国主义教育基地， 勿忘国

耻， 勤学报国； 参观北大、 清华等著名高校， 感受浓厚

的学术氛围， 并向学哥学姐取经， 明确自己的奋斗目

标。

励志行对学生的奋起、 对学校的发展起到了画龙点

睛的作用。特别是近

6

年，该校高考已考出

1

个全省第一

名、

2

个衡阳市第一名、

6

个耒阳市第一名，连续出了

8

个

清华、北大生！

70%

以上的学生考上二本以上高校！

今年励志行活动历时

8

天，历经韶山、长沙、北京三

个城市，游览了毛泽东故居、天坛、长城、天安门、圆明园、

卢沟桥、抗日战争纪念馆等景点，走访了北京大学、清华

大学、中国人民大学、北京邮电大学、中央财经大学、中国

政法大学、北京师范大学、北京电影学院、中央美术学院、

中南大学等著名高校。

一路兼程，一路收获。 正所谓———

接龙励志，铭记历史感党恩；

立志成才，心向祖国爱中华。

11

2017年 11 月 2日 星期四

编辑:金 灿 版式：许宏亮 校对：肖 萍

成长·关注

我们北京励志行的最主要的目的就

是让我们这些从小县城来的学生感受一

下外面的世界，激起自己心中的热情。

我觉得考取一所好大学对个人非常

重要。 励志行就可以激励自己有好好学习

的决心。 不管你以后在做什么，作为高考，

真的是你一个非常非常重要的机会，而且

是你人生中一次非常公平的、性价比最高

的机会。 如果你这次不抓住的话，以后你

要用很长的时间为它后悔。 所以希望各位

认真学习，端正学习态度，当然学习之余

不要忘记锻炼身体，注意劳逸结合。

———刘凡犁（2013 届毕业生，当年高

考以湖南省理科第一名考入清华大学）

一个人肯定是要有目标的，我在高三

的时候就很明确，我知道我自己想考一个

什么样的大学， 我自己的分数是多少，我

想考北京林业大学，最后高考分数比它的

录取分高了三分，刚好被录取了。 一定要

找到一个适合自己、 自己想去的大学，然

后为之努力，为之拼搏。

———何钰源（2017 届毕业生，考入北

京林业大学）

今天看到你们这么热情活泼，我觉得

非常亲切，因为四年以前我也是这种懵懵

懂懂的感觉。 虽然那个时候懵懵懂懂，但

是有一件事我非常清楚： 我以后一定要来北

京。 我希望你们通过这次活动，可以对自己的

未来，对自己想要做什么，想要上什么大学有

更加深刻的思考。

———唐冬燕（2016 届毕业生，考入中国

政法大学）

北京励志行，来了跟没来，肯定是不一样

的，当你看过了这么美好的一座城市，你以后

肯定是会想来的。 我的志愿当时就没有一个填

在本省内，都是想往外走。 我觉得大家都是年

轻人，往外走一走，去看一看这个世界是多么

美好的世界。 然后通过自己的努力加油学习，

去一个更好的大学，去一个更好的平台，遇见

一些更好的人，然后把自己也变成一个更好的

人。 我觉得这就是我们北京励志行的意义吧。

———刘雪琪（2015 届毕业生，考入中国

传媒大学）

大家能够给自己定下一个目标， 三年以

后， 看自己能够实现什么目标， 考上什么大

学。 在这个过程中， 大家如果能考上一般学

校，就努力考上“重本”；能考上“重本”，就争

取考上“双一流”大学；总而言之，大家要不断

超越自己，实现自己的梦想。

———邓伟（2010 届毕业生，西南政法大

学法学本科，中国人民大学法学研究生，北京

大学法学博士）

李梦洁

：第一 ，感觉北京特别大 。 第

二，感觉北京人特别特别热情。 这次到了

这么多大学参观，给我树立了一个很好的

目标，我很喜欢人民大学。 我觉得人民大

学特别好，虽然我知道以我现在的成绩考

人民大学简直是痴人说梦。 但是我会更加

刻苦，努力朝着这个目标走下去。 我回去

以后一定要比以前更加勤奋学习。

李诗颖

：我觉得我最大的收获还是励

志了，在我心里已经萌动了以后来北京的

心理。 我觉得我下一步就像刘凡犁学长一

样，首先要努力学习，这是必须的。

廖 宇

：在北京最大的感触，就是想提

高人民的素质， 所以以后想从事教育事

业，想上一个师范学校拓展一下自己的知

识面，以后像罗校长一样教书育人。

龙 琪：

我们来到各大名校，清华北大以

及中国人民大学， 首先学校环境特别优美，

校园特别大，学习氛围也特别好，然后我就

挺想留在北京的， 想成为北京的一分子，融

入北京这个和谐的城市。

彭诗缘

：原来一直就很向往北京，但是一

直没有机会来，以后我想到北京来上大学。虽

然说这里的大学都很好， 但是我还是最喜欢

清华大学，喜欢清华的建筑以及学习的氛围。

我会努力学习， 向那些学长学姐们讨教一些

方式方法，向他们看齐。

王燕姿

： 这几天来给我印象最深刻的是

参观圆明园遗址， 在近距离了解了圆明园这

一段屈辱的历史之后，我心中有很多的感慨。

我觉得圆明园的存在， 更多的意义它在时刻

提醒我们的国民，勿忘国耻，落后就要挨打，

中国必须强大……回到正源后我会更加努力

学习， 希望三年后可以收到来自人民大学的

录取通知书。

王子阳：

来到北京以后 ， 确实开拓了

我的视野 ， 长了见识 。 之前我只是单纯的

想去北大清华 ， 但是这次见过我们的学长

之后， 我觉得不一定大学就要来北大清华，

可以走一条曲线道路 ， 大学可以以十大名

校为目标 ， 研究生或者博士再来北大清华

就读也很不错。
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学

生
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